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1 【空き家対策】
　勇払自治会

　勇払地域においても空家が増えており、居住しないこ
とにより家屋が徐々に傷み暴風時に破片が飛び近隣に
住まわれる方から苦情が寄せられることもありました。所
有者が亡くなり相続された方が責任もって対応されれば
問題ないのですが、対応されないこともあります。
苫小牧市は空家の状態を把握しているので空家になっ
ている所有者に定期的（例えば３年毎）に、空家の売却
及び解体等の処置を促す警告文等の指導を検討願い
たい。

　空家問題につきましては、地域を問わず、全市的な課
題となっており、苫小牧市空家等対策計画に基づき、
各施策を実施していくことが基本となっております。
　土地・建物所有者に対する周知としまして、毎年度送
付する固定資産税の納税通知書に、適正管理や市が
行っている空家等解体補助金に関する文書を同封する
など、情報提供を行っております。
　今後も、地域の皆さんから空家対応に関するご連絡を
いただいた際には、空家の調査を行い、周辺の環境に
影響を及ぼすと判断した空家につきましては、所有者
に対しまして適宜、文書等にて敷地内の適正な管理を
働きかけてまいりたいと考えております。

B 市民生活部
　市民生活課

2 【草刈りについて】
　勇払自治会

　今年に限って言えば、通学路に草が生え小中学生が
通行しづらい事と７月に入っても草刈りがされないため
草が伸び放題なため車道に出て通学する場面も見受
けられます。また道路法面の草刈りも依頼してから２週
間対応して貰えないなどすべてに対応が遅いです。
（例年６月には終わっている）

　御要望箇所の除草は、定期的に実施するよう努めて
おりますが、天候などの影響により作業が遅れており、
皆様にご不便をおかけしておりましたが、７月下旬に作
業を完了しております。
  適切な時期に除草を行うよう努めてまいりますが、お
気づきの点がございましたら。道路管理事務所（73-
5000）へ御連絡くださいますようお願いいたします。

B 都市建設部
　維持課

3 【津波避難施設について】
　勇払自治会

　巨大地震による津波浸水想定で津波の高さは２０１２
年想定時より１メートルほど深まることが想定されてい
る。現状の避難施設で問題ないのか検討願いたい。ま
た、静岡県袋井市の「命山」か「津波避難タワー」を「とも
だち公園野球場外野奥の日本製紙社宅跡地」か「旧
ユーアイ跡地」に造成を検討願いたい。

　令和３年７月に北海道が新たな津波浸水想定を公表
しましたが、現在、津波の避難場所に指定している勇払
小学校と勇払中学校（３階部分）及び日本製紙南３号ア
パート（３階、４階部分）は、この浸水想定よりも高い位置
にあるため、今後も津波避難施設として活用することは
可能となっております。
　また、市におきましては、今後既存の津波ハザード
マップの改訂を予定しておりますので、その際に地域の
方とも意見交換させていただきながら、より実効性のあ
る避難方法を模索してまいりたいと考えております。

B 市民生活部
　危機管理室
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4 【マリーナ前浜整備①】
勇払自治会

　「苫小牧砂浜利用促進会議」が発足し民間レベルで
検討が始められましたが行政の支援を願いたい。

　苫小牧砂浜利用促進会議は、勇払地区の水域と周辺
の砂浜を市民および観光客に開放して、勇払地域の活
性化、さらには、苫小牧市全体の活性化を活動の目的
としているものと認識しています。
　市としましては、まずは、「苫小牧砂浜利用促進会議」
や苫小牧港管理組合などの関係者と議論を深めていく
必要があるものと考えておりますので、御理解願いま
す。

C 産業経済部
　港湾・企業振興課

5 【マリーナ前浜整備②】
勇払自治会

　勇払前浜で、キャンプ、釣りなどでの利用者がごみ等
を投棄していくのでその対策を。

　勇払前浜の不法投棄については、注意喚起等の看
板設置や定期的な巡回など対応しているところですが、
引き続き、苫小牧港管理組合などと連携して対応してま
いります。

B 産業経済部
　港湾・企業振興課

6 【勇払地区人口減少対策①】
　勇払自治会

　苫小牧市としての勇払地区の人口増対策案を。

　本市の人口は平成25年の17万4千人をピークに減少
が始まっており、今年3月には17万人を切っています
が、勇払地区については、全市的な動きよりも人口減少
が顕著となっています。
　人口減少の傾向を変えることは難しい課題とはなりま
すが、地域のコミュニティ維持のため、今後も勇払地区
の活性化に向けた取組みを進めてまいりたいと考えて
おります。
　また、市内東部地域への進出企業などに対しては、
勇払地区の優位性など、引き続き、情報提供してまいり
ます。

B 総合政策部
　まちづくり推進課

産業経済部
　港湾・企業振興課
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7 【勇払地区人口減少対策②】
　勇払自治会

　通勤の利便性を前面に宣伝を。勇払地域交通体制を
確保すること（路線バス及びJR線の確保）。

　市内路線バスについては、本年４月のダイヤ改正で
勇払線が１便減便となっておりますが、ＪＲについては、
勇払地区への便数が確保されております。
　引き続き、新型コロナウイルスの感染状況などを見な
がら、地域公共交通の維持による通勤利便性の確保に
ついて、しっかりと取り組んでまいります。

B 総合政策部
　まちづくり推進課
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8 【勇払地区人口減少対策③】
　勇払自治会

　道南バス駅前ターミナル待合室整備を。吹きさらしで
冬期間や雨天時は困る。

　苫小牧駅前については、ふれんどビル内のココトマに
ベンチを設置しており、屋内でバスを待つことができるよ
うにしております。
　また、本年７月からは、ふれんどビル１階出入口前に
バスの運行状況をリアルタイムで表示する案内表示板
（デジタルサイネージ）を設置しており、バスの到着に合
わせてバス停に向かうことができるようにしております。
　引き続き、バス待合環境整備に努め、利用者の利便
性向上に努めてまいりたいと考えております。

A 総合政策部
　まちづくり推進課

9 【市街地整備①】
　勇払自治会

　大型トラックの道道苫小牧環状線（R781）走行利用促
進（勇払市外通りへの走行回避）を願いたい。142番地
（通称ハマナス団地）や沿道に面している住民よりダン
プの振動が気になる、また道路の舗装が傷んでいると
の苦情もあります。道路の補修を要望します。

　勇払市街地内の大型トラックの走行については、今年
も室蘭地区トラック協会苫小牧支部に対し、「道道上厚
真苫小牧線の利用」について要請しております。
　市としましては、引き続き、勇払市街地への配慮や、
地域住民の安全・安心の確保等、ご理解いただくよう努
めてまいります。

　舗装の損傷箇所と振動につきましては、昨年に引き続
き、現地調査を行い確認の上、通行などの支障とならな
いよう、適宜補修を行ってまいります。

B 産業経済部
　港湾・企業振興課

市民生活部
　市民生活課

都市建設部
　維持課

10 【市街地整備②】
　勇払自治会

　道道歩道整備のスピードアップと、残されている樹木
等の伐採をしてほしい。特に交差点付近。

　御要望の箇所については、道道苫小牧環状線の歩
道を管理する胆振総合振興局室蘭建設管理部苫小牧
出張所から、「道道苫小牧環状線は歩道改修と樹木の
伐採を実施し、昨年度は約１３０mの改修を行い、今年
度は約１５０ｍの施工を予定しており、今後も予算の範
囲内で継続して進めてまいります。」との回答をいただ
いております。市としても、要望箇所について少しでも
早く進めて頂けるよう要望してまいります。

B 都市建設部
　維持課
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11 【市街地整備③】
　勇払自治会

　１５１番地への出入口３か所の道路補修と間口を広げ
てほしい。

　勇払１５１番地先の出入り口３箇所につきましては、９
月１７日から１２月１０日までの期間で、道路補修と間口
を広げる工事を行います。
　工事実施に際し、付近住民の方をはじめ通行される
皆様には、交通規制などでご迷惑をおかけしますが、ご
理解とご協力をお願いいたします。

A 都市建設部
　道路建設課
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